

# UNA NECRÓPOLIS MEDIEVAL BAJO UNA PROMOCIÓN DE PISOS



*Bajo dos solares de la calle General Villalba se han recuperado 36 tumbas que pudieron pertenecer a un cementerio de la ermita de San Eugenio. Hace dos meses comenzaron las excavaciones y el estudio arqueológico ha acabado. Una de las primeras conclusiones de los investigadores es que a partir de ahora se podrán conocer más detalles sobre los toledanos de los siglos XIII y XIV.*

A pesar de que su existencia se conocía desde el siglo XIX, ha sido durante los meses de noviembre y diciembre cuando se ha recuperado parte de una necrópolis oculta bajo dos solares de la calle General Villalba, en Toledo, después de derribar dos inmuebles con el objetivo de construir nuevas viviendas.

En el barrio de San Antón los vecinos se muestran satisfechos con el hallazgo y ya especulan con todo tipo de historias y leyendas.

Uno de los arqueólogos de la consejería de Cultura, **Ramón Villa**, explicó a ECOS

la única realidad de este interesante trabajo de recuperación. "Se trata de un cementerio de más de 600 años de antigüedad que nos permite saber cómo eran los toledanos de aquella época", afirma.

Han salido a la luz 36 tumbas que han pasado por el exhaustivo análisis de un equipo de arqueólogos. Villa considera que la necrópolis descubierta puede pertenecer a la ermita de San Eugenio, ya que en siglos anteriores los enterramientos siempre se realizaban en terrenos cercanos a los templos.

Estas tumbas, que fueron excavadas en

el terreno natural, son peculiares, según Ramón Villa, "ya que el cadáver se depositó longitudinalmente sin utilizar ningún tipo de adorno".

Algunos de los cuerpos aparecieron con cubiertas de madera, y en otros casos se han conservado restos de ataúdes.

El estudio arqueológico ya ha concluido y los propietarios de los solares de la calle General Villalba tienen luz verde para continuar con la edificación de sus viviendas, ya que en estos casos no es preciso que se conserven los restos en el lugar en el que han sido descubiertos.

José María H. Ponos • Fotos: Rebeca Arango



## FRAILES O CIUDADANOS

En el barrio de San Antón mucho se ha especulado siempre con la existencia de un cementerio bajo las casas. Muchos vecinos aseguran que se extiende hasta la central de bomberos y otros consideran que se trata de una necrópolis más pequeña. La realidad es que ahora, más que pensar en miedos y otros temores, en general se muestran contentos con el hallazgo.

Los ciudadanos que habitan en las casas cercanas a los solares han seguido con atención el trabajo de los arqueólogos y aún no saben si los cuerpos que han aparecido pertenecen a frailes de un monasterio o a ciudadanos anónimos del Toledo medieval. El debate está servido.